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慈濟大學與慈濟科技大學第 2次合校說明會議紀錄 

時  間：110年 12月 27日（星期一） 中午 12時 10分 

地  點：B106演藝廳 

主 講 人：顏瑞鴻副校長、何昆益主秘  

出席人員：教職員及學生等 42人 

記錄：黃于恬 

 

壹、 兩校合併規劃報告(報告人:何昆益主秘、顏瑞鴻副校長)： 

說明：詳附件 PPT 

貳、 合校Ｑ＆Ａ 

問題一、請問智慧學院設立後是否會將醫資系併入？或是在生物醫學創新科技

學院？                  提問人：醫資系同學 

答：智慧學院尚在教育部申設程序中，未來如獲通過，會尊重醫資系決定是否

併入智慧學院，目前是規劃在生物醫學創新科技學院。智慧學院是目前社

會發展的重要趨勢領域，未來智慧學院的設立一定會著重大數據人才以及

CODING人才的培育，合校後的慈濟大學會打破學院的框架，鼓勵學生跨域

學習，老師跨院合聘授課。 

問題二、請問之後護理系會全部到建國校區嗎？    提問人：護理系同學 

答：老師也有提到類似的問題，大家都很關心，目前尚未定案護理系是否一定

要到哪一個校區，目前還有討論空間。未來兩校合校計畫獲教育部同意確

定合併後，才會更積極地來討論細節的問題。有可能的規劃是依課程，例

如，校本開設著重研究的課程，建國校區因空間設備會著重實務課程開設。

未來三校區的交通車設計也會是合校後的重點。 

問題三、請問護理系在 112年 8月合校前就會到建國校區的護理大樓作實習課

程嗎？                  提問人：護理系同學  

答：目前申設階段會維持兩校現行實習設備和空間，未來若確認合併後才可能

有更多合作。 

問題四、請問兩校學生程度不同，對於多種學制，請問學校如何處理?                                                

提問人:護理系同學 

答：各學制入學管道不同，原則上名額不會改變，專科部跟技職的課程都有一

定的模式，唯一相近的可能是四技和大學部的部分，未來是分班上課或是
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如何進行，未來系上會討論，但原則是不同管道入學會有不同的課程設計。

但不同管道入學並不是代表程度的高低，都是從頭在慈大學習。護理系老

師的專業度及認真度都非常高，相信在課程上會有最好安排，請同學不用

擔心。 

問題五、兩校學生錄取分數落差大，雖然是技職部跟大學部，但領同樣的畢業

證書，感覺不公平。             提問人:護理系同學 

答：班/學制不同在畢業證書上會有加註，但未來對於一樣是學測管道進來名額

如何分配，還需要跟教育部釐清，可能未來從學測/統測進來的名額是增加

的，因為結合原來科大的名額進來。 

校長：同學覺得不公平這點，校長想分享，對於有證照的學系而言，畢業後重

要的是能否順利考上執照，如果是不一樣的學制分數進來，經過四年的

努力，畢業後一樣可以通過國考，那我們也要很為他高興。人生很長，

如果我們進來的分數很好，但畢業後卻沒有比人家更優秀，這才是我們

需要面對的衝擊。校長舉一個例子，頂大的同學跟你們可能有一樣的心

情，從前慈大生科院的學生與台成清交的學生在指考分數也是差異很

大，但經過四年慈大教育的洗禮，慈大的學生考上了頂大的研究所，甚

至在研究室裡表現的頂大的學生更專業也更優秀。我們不用擔心，慈大

的教育是有把關，如果學生通過了慈大的考驗順利取得畢業證書，剩下

的國考、護理師考試，甚至是未來職場的表現，才是我們需要努力，提

供各位同學作思考。  

散會：13時 20分 


